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ATA DA DUCENTÉSIMA NONAGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 
CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL 2 
DE CAMPINAS. Aos vinte e quatro dias do mês de junho de dois mil e quinze, às nove 3 
horas, reuniu-se a Congregação da Faculdade de Educação, na sala 3 do bloco “E”, Térreo, 4 
do Prédio Principal, sob a presidência do Diretor da Faculdade de Educação, Professor 5 
Doutor Luiz Carlos de Freitas, e com o comparecimento dos seguintes conselheiros: 6 
Alexandro Henrique Paixão, Cláudia dos Reis, Dirce Djanira Pacheco e Zan, Elisabete 7 
Monteiro de Aguiar Pereira, Evaldo Piolli, Heloísa Andréia de Matos Lins, Lilian Cristine 8 
Ribeiro Nascimento, Mara Regina Martins Jacomeli, Márcia Cristina Cândido dos Santos, 9 
Maria Inês de Freitas Petrucci dos Santos Rosa, Maurício Érnica, Renê José Trentin 10 
Silveira, Sérgio Ferreira do Amaral e Taigor Ramos Pinto Martino. Como convidada 11 
compareceu a ATU da Unidade, Sra. Rosa Maria Marins Gobbi Sebinelli. Ausências 12 
justificadas: Theresa Maria de Freitas Adrião, Sérgio Antonio da Silva Leite e Evely 13 
Boruchovitch. O Professor Luiz Carlos de Freitas, deu início à reunião, cumprimentando 14 
os senhores conselheiros. A seguir, colocou em votação a ata da 292ª Reunião da 15 
Congregação realizada em 29/04/2015, a qual foi aprovada com 1 abstenção. Antes que o 16 
Professor Luiz Carlos de Freitas entrasse para o Expediente, a Professora Lilian 17 
Nascimento solicitou inclusão em pauta da “Manifestação contrária do DEPE sobre as 18 
normas para utilização dos serviços da Central de Tradutores e Intérpretes de LIBRAS 19 
(Central TILS)”. A seguir a Professora Heloísa Lins também solicitou inclusão dos itens a 20 
seguir: “Manutenção da Disciplina MC 105 – Algoritmos e programação de computadores 21 
no Catálogo 2016 para o Curso 01-AB, uma vez que é pré-requisito para outra disciplina 22 
do Catálogo” e “Alteração de oferecimento das disciplinas EL 774 – Estágio Supervisionado 23 
I e EL 874 – Estágio Supervisionado II, obrigatórias na habilitação de Licenciatura do Curso 24 
de Filosofia, do 7º e 8º semestres, para o 5º e 6º semestres, respectivamente”. Em seguida 25 
o Professor Luiz Carlos de Freitas deu continuidade à reunião, incluindo os itens 26 
mencionados como C.25 – Profa. Lilian e C.26 – Profa. Profa. Heloísa. I) EXPEDIENTE: O 27 
Professor Evaldo Piolli agradeceu em nome da Profa. Theresa Adrião, à Direção, à 28 
Secretaria de Pesquisa, Secretaria de Eventos e Setor de EaD da FE, pelo apoio dado 29 
quando da realização do V SEB-CEDES e do V Intercâmbio de Pesquisadores do GT5 – 30 
ANPED. A Professora Dirce Zan mencionou sobre o evento que haveria no IFCH dia 31 
12/08: “A Unicamp contra a redução da maioridade penal”, pedindo que os conselheiros 32 
participassem. Informou ainda que no sábado, 29/08, das 9 às 17 horas, seria realizada na 33 
Unicamp, a UPA – Universidade de Portas Abertas, e que as Coordenações enviaram aos 34 
departamentos ofício solicitando indicação de atividades e que a data final seria 24/06. 35 
Entretanto, salientou que foram enviadas poucas sugestões e que isto seria muito 36 
importante para os cursos da FE. A Professora Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira 37 
como integrante da Comissão Editorial da Revista Pró-Posições informou que no período 38 
de janeiro/2008 a maio/2015, os artigos publicados na Revista Pró-Posições foram 39 
acessados mais de 750 mil vezes e que apenas de maio/2014 a maio/2015 a versão on-40 
line foi acessada mais de 223 mil vezes. Salientou que a versão impressa da revista tem 41 
sido cada vez menos procurada. Diante disto, ressaltou que a Comissão Editorial da revista 42 
decidiu que Revista Pró-Posições passaria a ser publicada apenas em sua versão on-line, 43 
a partir do primeiro número de 2016. Aproveitou para agradecer os colegas da FE, o apoio 44 
recebido. O Professor Luiz Carlos de Freitas saudou a decisão, salientando maior 45 
fortalecimento na divulgação virtual. A Professora Mara Jacomeli informou que a 46 
Coordenação de Pós-Graduação na pessoa da servidora Luciana Rodrigues faria uma 47 
apresentação sobre as inovações ocorridas no Processo Seletivo, que foi um trabalho 48 
conjunto entre a Coordenação de Pós e Área de TIC da FE. Salientou que estendeu o 49 
convite nas listas da FE para que todos pudessem participar da apresentação na 50 
Congregação. Ressaltou ainda que esta inovação iria diminuir custos e facilitar o trabalho 51 
de todos os envolvidos. O Professor Luiz Carlos de Freitas salientou que a FE não está 52 
acostumada com produção de sistemas informatizados, mas entende que isto deverá fazer 53 
parte cada vez mais da cultura da Faculdade já que a área de TIC agora tem esta 54 
possibilidade de desenvolver sistemas. É importante que as chefias e coordenadores 55 
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entendam que ao desenvolver tais sistemas, nem sempre eles começam a ser usados com 1 
todas as suas partes otimizadas e que nos primeiros momentos de uso pode ser necessário 2 
que se introduzam modificações. E apenas no dia a dia seria possível perceber o que 3 
poderia ser melhorado. Ressaltou que não tem importância que apareçam problemas, o 4 
importante é resolvê-los na maior brevidade possível. A Professora Mara Jacomeli 5 
agradeceu a fala do Prof. Luiz Carlos e salientou que a Área de TIC estava apoiando muito 6 
a Coordenação de Pós, com grande eficiência. Ressaltou ainda que estava sendo 7 
fundamental o investimento que a FE vem fazendo em TI. A Professora Mara Jacomeli 8 
aproveitou para solicitar às chefias de departamento auxílio na organização do Mestrado 9 
Profissional, pois ainda falta o Projeto de Pesquisa e o prazo é até 30/06. O servidor 10 
Taigor Ramos Martino informou que as inscrições para alunos do 2º ano do curso de 11 
graduação atuarem como monitores na UPA estariam abertas até 6ª feira, dia 26/06. A 12 
servidora Márcia Cristina Cândido dos Santos informou que estava ocorrendo uma 13 
Audiência Pública sobre Assédio Moral no Auditório do HC naquela data e que a demanda 14 
pelo debate partiu do STU, após várias denúncias ocorridas. A Professora Ana Luíza B. 15 
Smolka informou o calendário dos eventos promovidos pela Direção da FE para o 2º 16 
semestre de 2015. A) “Extensão em Debate na FE”, a realizar-se em 19/08, durante todo 17 
o dia. Salientou que o evento foi sugerido pela Comissão de Extensão: de manhã haveria 18 
uma mesa com os Coordenadores da Extensão da FE na última década, cada um falando 19 
sobre sua gestão, suas dificuldades, etc., e à tarde teria a presença do Pró-Reitor de 20 
Extensão da Unicamp, apresentando a política da PREAC, além do Coordenador de 21 
Extensão da FEAGRI falando sobre a articulação da parte técnica e atuação na 22 
comunidade. Também contaria com a Profa. Neri que poderia compartilhar sua experiência 23 
internacional e ainda o Prof. Wencesláo Machado que coordenou projetos do PROEXT. A 24 
Professora Ana Luíza B. Smolka informou que no último edital da PREAC foram 25 
submetidos 15 projetos. B) “II Encontro de Ex-alunos da FE/Unicamp” a realizar-se nos 26 
dias 25 e 26/09 articulado com os 25 anos do curso noturno. A sugestão é de que sejam 27 
diálogos sobre a democratização da universidade pública rumo aos 25 anos do curso com 28 
professores que são ex-alunos do curso. Além de uma Roda de conversa com Eliane 29 
Nogueira (ex-aluna) e a Profa. Dra. Helena Freitas. C) Homenagem tradicional aos 30 
aposentados e ingressantes da FE a ser realizado no dia 21/10, no período da tarde. A 31 
Professora Lilian Cristine R. Nascimento informou que o DiS estaria completando 10 32 
anos e que promoveria um evento comemorativo nos dias 04 e 05/08. O Professor Renê 33 
José T. Silveira salientou que é preciso recuperar o debate com a extensão. “O que 34 
queremos com a extensão?” Hoje ninguém cobra os docentes para fazer extensão. Acha 35 
importante conversar, mas entende que é preciso uma sinalização objetiva, ou seja, o que 36 
fazer em termos de extensão. Sugeriu compor uma mesa com Coordenador e Ex-37 
Coordenadores da Extensão da FE, além de rever o documento Regimento da Extensão, 38 
que entende ser o ponto de partida. O Professor Evaldo Piolli sugeriu debater a questão 39 
da política de extensão na Unidade e sugeriu trazer alguém da FAPEMIG – Fundação de 40 
Amparo à Pesquisa do Estado de Minas Gerais, extraindo e debatendo as experiências 41 
exitosas. Como sugestão de tema: “Extensão com interface em Pesquisa”. A Professora 42 
Elisabete Pereira mencionou que com 37 grupos de pesquisa a 10 minutos cada, seriam 43 
6 horas de apresentação, o que lhe parece inexequível. O Professor Maurício Érnica 44 
sugeriu criar uma questão, e que o encontro não seja apenas informativo. A Professora 45 
Dirce Zan informou que ficou muito satisfeita com o evento de Educação Infantil, pois 46 
poderá contribuir com os trabalhos do GT de formação de professores que seria 47 
reestruturado a partir do 2º semestre. A Professora Ana Luíza B. Smolka lembrou dos 48 
dilemas para organizar o Seminário dos Grupos de Pesquisa: um ou dois dias de duração 49 
e data: 2ª ou 3ª semana de novembro. A Professora Mara Jacomeli pediu que os 50 
representantes da FE pensem num Projeto de Internacionalização na FE. Salientou que as 51 
melhores teses têm o quesito internacionalização. Na CAPES a maioria dos projetos 52 
financiados leva em consideração a questão da internacionalização. Sugeriu a criação de 53 
um GT para tratar da internacionalização. O Professor Luiz Carlos de Freitas salientou 54 
que a questão da internacionalização também aparece no PLANES. A servidora Luciana 55 
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Rodrigues fez apresentação em Power Point sobre o novo sistema informatizado do 1 
processo seletivo da Pós-Graduação da FE. Salientou que iria marcar uma apresentação 2 
mais ampla com os docentes e ainda agendar horários com os coordenadores das linhas 3 
de pesquisa para que todos pudessem entender as funcionalidades do sistema. Informou 4 
que essa apresentação seria no Salão Nobre após o dia 16/08. O Professor Luiz Carlos 5 
de Freitas ressaltou que seria muito importante ter uma “FAQ” para esclarecer alunos e 6 
docentes. O Professor Luiz Carlos de Freitas informou que: A) a cancela do 7 
estacionamento seria ativada e o uso se daria através de cartões que deveriam ser 8 
aproximados à distância de 60 cm para acionamento da cancela. B) a Direção iria fazer 9 
ensaios de votação por meio eletrônico, uma vez que na FE isto ainda tem baixa utilização. 10 
Salientou que o procedimento é seguro e por hora seriam utilizados apenas em processos 11 
mais simples, todavia sempre que houvesse acordo com os envolvidos. O primeiro teste 12 
será feito com a votação para o Centro de Memória. Em seguida o Professor Luiz Carlos 13 
de Freitas deu continuidade à reunião. II) ORDEM DO DIA: A) Para Ciência. A.1) Reinício 14 
do Pacto pela Alfabetização na Idade Certa – PNAIC. O Professor Luiz Carlos de Freitas 15 
informou que a FE apenas manteria sua participação se houvesse liberação de recursos. 16 
Salientou que na versão anterior a FE assumiu algumas despesas, pois o programa já 17 
estava no ar. Esta posição pode significar que a FE rompa com o PNAIC. Informou que 18 
este ano o PNAIC seria nas áreas de Ciências, Matemática, Alfabetização e Língua 19 
Portuguesa. Ressaltou que o Pacto do Ensino Médio será reformulado, o projeto que não 20 
chegou a ser firmado este ano, deverá ser via edital, podendo ser assumido por 21 
universidades públicas ou privadas. Informou ainda que o PNAIC não gera AIU, pois é um 22 
convênio federal, ou seja, a FE não recebe nada pela execução do mesmo e que ainda 23 
pagar para realiza-lo é algo inviável. Em seguida o Professor Luiz Carlos de Freitas 24 
passou para os itens de HOMOLOGAÇÃO: B.1) Resultado do Processo Seletivo Sumário 25 
para admissão de 01 docente em caráter emergencial e temporário, nível MS-3.1, em RTP, 26 
por até 365 dias, na Área de Educação Escolar, nas Disciplinas EL 206 – Práticas 27 
Educativas em Saúde, EL 221 – Práticas de Educação e Saúde, EL 706 – Estágio 28 
Supervisionado para Enfermagem, EL 683 – Escola e Cultura e EL 774 – Estágio 29 
Supervisionado I – DEPRAC. 1º lugar: Geisa do Socorro Cavalcanti Vaz Mendes. Processo 30 
19-P-23.741/2014. B.2) Proposta de inclusão do Pré-Requisito EL 774 e EL 874 na 31 
disciplina GF 806 – Estágio Supervisionado de Geografia I para o Catálogo 2016 do Curso 32 
de Graduação em Geografia Licenciatura (Integral) 54AB e em Geografia Licenciatura 33 
(Noturno) 55AB do Instituto de Geociências. Informação CGCT 34/2015, encaminhado “ad 34 
referendum” da Congregação. B.3) Alteração da composição do Colegiado da Revista Pro-35 
Posições: Substituição da Professora Doutora Maria Helena Salgado Bagnato pelo 36 
Professor Doutor André Luiz Paulilo. B.4) Prestação de Contas – Parecer da Comissão de 37 
Orçamento/FE, aprovado na CEPE. Colocados em votação, os itens foram homologados 38 
por unanimidade. A seguir, o Professor Luiz Carlos de Freitas deu continuidade à reunião 39 
passando para os itens de DELIBERAÇÃO. C) Para Deliberação: Os itens a seguir não 40 
foram destacados e, colocados em votação, foram aprovados por unanimidade. C.1) 41 
Solicitação de abertura de Concurso para Professor Livre Docente na Área de Psicologia 42 
Educacional, na Disciplina EP 529 – Educação de Surdos e Língua Brasileira de Sinais – 43 
DEPE. Processo 19-P-19.252/2015. C.2) Concurso para Professor Livre Docente na Área 44 
de Política Educacional: Educação Básica, na Disciplina EL 212 – Política Educacional: 45 
Organização da Educação Brasileira – DEPASE. Processo 19-P-28.520/2014. Comissão 46 
Julgadora: Membros Titulares: Prof. Dr. José Roberto Montes Heloani – FE/UNICAMP; 47 
Prof. Dr. Silvio Ancízar Sánchez Gamboa – FE/UNICAMP; Prof. Dr. Leôncio José Gomes 48 
Soares – UFMG; Prof. Dr. Antonio Chizzotti – PUC/SP; Profa. Dra. Maria Margarida 49 
Machado – UFG. Membros Suplentes: Prof. Dr. José Luís Sanfelice – FE/UNICAMP; Prof. 50 
Dr. Sérgio Antonio da Silva Leite – FE/UNICAMP; Profa. Dra. Maria Abádia da Silva – UnB. 51 
Profa. Dra. Yoshie Ussami Ferrari Leite – UNESP/Presidente Prudente. C.3) Concurso para 52 
Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de Conhecimento e 53 
Linguagem, nas Disciplinas EP 177 – O Saber Histórico e Geográfico e suas Dimensões 54 
Educacionais e EP 472 – Escola e Conhecimento de História e Geografia e na Área de 55 
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Educação e Cultura, nas Disciplinas EL 774 – Estágio Supervisionado I e EL 874 – Estágio 1 
Supervisionado II – DELART. Processo 19-P-6662/2015. Aprovação do Parecer favorável 2 
do Departamento sobre as inscrições. Candidatos Inscritos: Juliana Miranda Figueiras, 3 
Kátia Valéria Mosconi Mendes, Maria Dalva de Souza Dezan, Daniela Cristina Lopes de 4 
Abreu, Maurício Liberal Augusto, Ederson Costa Briguenti, Luciana Haddad Ferreira, 5 
Bianca Barbagallo Zucchi, Lucas André Teixeira, Arnaldo Pinto Júnior, Maria Helena 6 
Bertolini Bezerra, Rosemberg Aparecido Lopes Ferracini, Cláudia Regina Alves Prado 7 
Fortuna, Francis Roberta de Jesus, Marcos Alberto Horta Lima, Maria Silvia Duarte Hadler 8 
e Adriana Carvalho Koyama. C.4) Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor 9 
Doutor, em RTP, na Área de Conhecimento e Linguagem, nas Disciplinas EP 177 – O 10 
Saber Histórico e Geográfico e suas Dimensões Educacionais e EP 472 – Escola e 11 
Conhecimento de História e Geografia e na Área de Educação e Cultura, nas Disciplinas 12 
EL 774 – Estágio Supervisionado I e EL 874 – Estágio Supervisionado II – DELART. 13 
Processo 19-P-6662/2015. Indicação da Comissão Julgadora. Membros Titulares: Profa. 14 
Dra. Maria do Carmo Martins – FE/UNICAMP; Prof. Dr. Wencesláo Machado de Oliveira 15 
Júnior – FE/UNICAMP; Profa. Dra. Sonia Regina Miranda – UFJF; Prof. Dr. João Pedro 16 
Pezzato – UNESP/Rio Claro; Prof. Dr. Jader Janer Moreira Lopes – UFJF. Membros 17 
Suplentes: Profa. Dra. Norma Sandra de Almeida Ferreira – FE/UNICAMP; Prof. Dr. André 18 
Luiz Paulilo – FE/UNICAMP; Profa. Dra. Gisele Girardi – UFES; Profa. Dra. Dislane 19 
Zerbinatti Moraes – USP; Prof. Dr. Daniel Ferraz Chiozzini – PUC/SP. C.6) Solicitação de 20 
admissão em caráter emergencial e temporário da Professora Doutora Geisa do Socorro 21 
Cavalcanti Vaz Mendes, em RTP, nível MS-3.1, pelo prazo de até 365 dias, nos termos da 22 
Resolução GR nº 52/2013, junto ao Departamento de Ensino e Práticas Culturais – 23 
DEPRAC. Processo 19-P-19.253/2015. C.7) Inclusão para efeito de Concurso Público 24 
da Disciplina EP 107 – Introdução à Pedagogia – Organização do Trabalho Pedagógico 25 
na Área de Psicologia Educacional – DEPE. C.8) Solicitação de abertura de 03 vagas 26 
para Concurso de Professor Titular: DEPASE – Disciplina: EL 212 – Política Educacional 27 
– Organização da Educação Brasileira; DEPE – Disciplina: EP 107 - Introdução à 28 
Pedagogia – Organização do Trabalho Pedagógico; DEPRAC – Disciplina: EP 376 – 29 
Prática de Ensino e Estágio Supervisionado nos Anos Iniciais do Ensino Fundamental. C.9) 30 
Relatórios de Atividades. Pareceres dos Departamentos e das Coordenações: Professora 31 
Doutora Maria do Carmo Martins – DELART; Professora Doutora Dirce Djanira Pacheco e 32 
Zan – DEPRAC. C.10) Solicitação de Licença Especial (Semestre Sabático): Professora 33 
Doutora Norma Sandra de Almeida Ferreira (DELART) a partir de 01/09/2015; Professora 34 
Doutora Mara Regina Lemes de Sordi (DEPRAC) a partir de 03/08/2015; Professora 35 
Doutora Lídia Maria Rodrigo (DEFHE) a partir de 03/08/2015. C.11) Pareceres Favoráveis 36 
da Comissão de Avaliação composta pelos Professores Doutores José Luís Sanfelice 37 
(FE/UNICAMP), Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira (FE/UNICAMP), Silvia Fernanda de 38 
Mendonça Figueirôa (FE/UNICAMP), Paolo Nosella (UFSCar/UNINOVE) e Valdemar 39 
Sguissardi (UFSCar/UNIMEP), que analisou os requerimentos do Processo de Promoção 40 
por Mérito 2015, da Faculdade de Educação, referente ao Departamento de Ciências 41 
Sociais na Educação (DECISE) – Profa. Dra. Helena Maria Sant’Ana Sampaio Andery (MS 42 
3.1 para MS 3.2); Departamento de Psicologia Educacional (DEPE) – Profa. Dra. Selma de 43 
Cássia Martinelli (MS 5.1 para MS 5.2);  Departamento de Filosofia e História da Educação 44 
(DEFHE) – Prof. Dr. André Luiz Paulilo (MS 3.1 para MS 3.2); e Departamento de Políticas, 45 
Administração e Sistemas Educacionais (DEPASE) – Prof. Dr. Luis Enrique Aguilar (MS 46 
5.1 para MS 5.2), Prof. Dr. Evaldo Piolli (MS 3.1 para MS 3.2) e Profa. Dra. Selma Borghi 47 
Venco (MS 3.1 para MS 3.2), em 08/06/2015. C.12) Proposta de Reoferecimento nº 010 48 
do Curso de Extensão-S EDU-0044 – “Fundamentos Teóricos e Prática Pedagógica para 49 
a Educação Infantil I”. Carga Horária: 120 horas presenciais. Responsável: Professora 50 
Doutora Orly Zucatto Mantovani de Assis. Parecer favorável da CEFE nº 023/2015. C.13) 51 
Proposta de Oferecimento nº 01 do Curso de Extensão-S EDU-1899 – “Metodologias 52 
Dialógicas de Formação””. Carga Horária: 32 horas presenciais. Responsável: Professor 53 
Doutor Guilherme do Val Toledo Prado. Parecer favorável da CEFE nº 024/2015. C.14) 54 
Proposta de Termo Aditivo nº 02 ao Convênio de Cooperação entre a Universidade 55 
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Estadual de Campinas – UNICAMP e a Associação de Leitura do Brasil – ALB, para 1 
realização do 20º COLE, da Feira do Livro Cultura e Arte e do 8º Seminário “O Professor e 2 
a Leitura de Jornal”, a serem realizados no período de 11 a 15 de julho de 2016. 3 
Executoras:  Professora Doutora Ana Lúcia Horta Nogueira – DEPE; Professora Doutora 4 
Alik Wunder – DELART. Parecer favorável da CEFE nº 025/2015. C.15) Solicitação de 5 
credenciamento como Professor Pleno junto ao Programa de Pós-Graduação em 6 
Educação, para orientar e ministrar disciplinas. a) Professora Doutora Lavínia Lopes 7 
Salomão Magiolino – DEPE – Mestrado em Educação. b) Professora Doutora Carolina de 8 
Roig Catini – DECISE – Mestrado em Educação. c) Professor Doutor Lalo Watanabe Minto 9 
– DEFHE – Mestrado em Educação. d) Professora Doutora Luciane Muniz Ribeiro Barbosa 10 
– DEPASE – Mestrado em Educação. e) Professora Doutora Jackeline Rodrigues Mendes 11 
– DEPRAC – Mestrado e Doutorado em Educação. C.16) Solicitação de credenciamento 12 
como Professor Participante junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação. a) 13 
Professora Doutora Maria Silvia Duarte Hadler, para coorientar o mestrando Victor Teixeira 14 
Wisnivesky Rysovas, orientando da Professora Doutora Ana Maria Falcão de Aragão. b) 15 
Professor Doutor Valdeci Monteiro dos Santos, para coorientar a doutoranda Alexsandra 16 
Ramos dos Santos, orientanda da Professora Doutora Aparecida Neri de Souza. C.17) 17 
Relatórios Finais de Pesquisador de Pós-Doutorado. a) Professora Doutora Roberta 18 
Puccetti, sob a supervisão da Professora Doutora Maria Teresa Eglér Mantoan, no período 19 
de 01 de maio de 2014 a 30 de março de 2015. b) Professora Doutora Maria Lúcia Vidal 20 
dos Santos Abib, sob a supervisão da Professora Doutora Maria José Pereira Monteiro de 21 
Almeida, no período de agosto de 2014 a janeiro de 2015. C.18) Solicitação de ingresso 22 
no Programa de Pesquisador de Pós-doutorado da Professora Doutora Franciana Carneiro 23 
de Castro (Universidade Federal do Acre) sob a supervisão do Professor Doutor Dario 24 
Fiorentini, no período de 01 de agosto de 2015 a 30 de julho de 2016. C.19) Solicitação de 25 
Religamento da Professora Alessandra Barbosa Bispo da Área de Concentração: Filosofia 26 
e História da Educação – Doutorado no Programa de Pós-Graduação em Educação. 27 
Orientadora: Professora Doutora Maria Cristina Menezes. Encaminhado “ad referendum” 28 
da Coordenação de Pós-Graduação. C.20) Solicitação de Exame de Qualificação fora do 29 
prazo, da Professora Marcela Pergolizzi Moraes de Oliveira - Orientador: Professor Doutor 30 
Vicente Rodriguez. Encaminhado “ad referendum” da Coordenação de Pós-Graduação. A 31 
seguir, o Professor Luiz Carlos de Freitas passou à apreciação dos itens destacados da 32 
DELIBERAÇÃO. C.5) Solicitação de admissão do Professor Doutor RÉGIS HENRIQUE 33 
DOS REIS SILVA, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, tendo em vista sua aprovação em 34 
Concurso Público de Provas e Títulos para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, 35 
na Área de Filosofia da Educação, nas Disciplinas EP 111 – Fundamentos da Educação 36 
Especial e EP 810 – Seminários de Educação Especial – Departamento de Filosofia e 37 
História da Educação – DEFHE. Parecer do Projeto de Pesquisa. Processo 19-P-38 
29.970/2014. O Professor Renê José T. Silveira pediu destaque para informar que o Prof. 39 
Dr. Régis H. Reis Silva fora contratado no DEPRAC, por ter sido aprovado em 1º lugar no 40 
concurso daquele departamento. Todavia fora aprovado em 2º lugar no concurso do 41 
DEFHE e que dada a desistência do 1º colocado aprovado, ele estaria então, optando para 42 
atuar junto ao DEFHE e não junto ao DEPRAC. Porém o referido docente iria cumprir a 43 
carga didática atribuída pelo DEPRAC até que o 2º colocado do concurso do DEPRAC 44 
assumisse suas atividades na FE. A Professora Maria Inês Petrucci achou a questão 45 
muito delicada, uma vez que o DEPRAC em nenhum momento fora avisado da situação. 46 
A Professora Maria Inês Petrucci solicitou que o Prof. Régis Henrique comunicasse 47 
formalmente o DEPRAC em agosto e se comprometesse a cumprir a carga didática já 48 
atribuída. Aproveitou para solicitar esclarecimentos à servidora Rosa Sebinelli, ATU da FE 49 
sobre o ocorrido. A Servidora Rosa Sebinelli informou que a DGRH iria gerenciar a 50 
demissão do docente no DEPRAC e admissão no DEFHE. O Professor Luiz Carlos de 51 
Freitas ressaltou que anteriormente foi realizada uma reunião com a Profa. Inês Petrucci, 52 
o Prof. Régis H. Reis Silva e a servidora de Recursos Humanos da FE onde foram 53 
esclarecidas e acordadas as devidas questões. O Professor Renê José T. Silveira 54 
salientou que os prazos ficaram comprometidos devido à demora na decisão do 1º 55 
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colocado do concurso do DEFHE em assumir ou não seu cargo. Aproveitou para questionar 1 
se não há um prazo determinado para que o candidato aprovado num concurso assuma 2 
ou desista do cargo. Após os esclarecimentos prestados, o Professor Luiz Carlos de 3 
Freitas submeteu o item para aprovação, o qual foi aprovado por unanimidade. C.21) Edital 4 
e Vagas para o Processo Seletivo 2016 – Programa de Pós-Graduação em Educação: 5 
Mestrado Acadêmico e Doutorado em Educação. O Professor Renê José T. Silveira 6 
solicitou esclarecimentos quanto ao edital pois os critérios não estavam claros. O 7 
Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu aprovar o edital como estava, mas que fosse 8 
aprimorado para as próximas edições a inserção dos critérios. Sugeriu que fosse incluído 9 
no sistema uma área para que o candidato declarasse que tomou ciência dos critérios. 10 
Após os esclarecimentos prestados, o Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu o item 11 
para aprovação, o qual foi aprovado por unanimidade. C.22) Moção encaminhada pelo 12 
Departamento de Ciências Sociais na Educação: Moção pelo Arquivamento da Proposta 13 
de Emenda (145/2015) à Lei Orgânica do Município de Campinas. O Professor Alexandro 14 
Paixão pediu destaque para esclarecer o item, informando que tal emenda proposta pelo 15 
Vereador Campos Filho almeja proibir qualquer debate sobre gênero nas escolas. O 16 
Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu que a Moção do DECISE fosse convertida numa 17 
Moção da Congregação da FE. Colocado o item em votação, foi aprovado por 18 
unanimidade. C.23) Portaria FE 04/2015 – Normas e procedimentos para o uso de recursos 19 
de Tecnologia da Informação e Comunicação (TIC) na Faculdade de Educação. O 20 
Professor Sérgio Amaral solicitou alguns esclarecimentos quanto à Portaria em questão, 21 
com sugestão de texto sobre o item “assegurar direito à privacidade”. Ele enviaria o texto 22 
à Direção para incorporação à Portaria. Em seguida o Professor Luiz Carlos de Freitas 23 
submeteu o item para aprovação, o qual foi aprovado por unanimidade. C.24) Minuta de 24 
normatização de Concursos para Professor Livre Docente com sugestões da CEPE/FE. A 25 
servidora Rosa Sebinelli esclareceu que o assunto foi amplamente discutido na CEPE/FE 26 
e salientou que apenas há reserva de recurso quando o processo sai da Unidade. Salientou 27 
que dessa forma, há risco de contingenciamento de recursos na Universidade e que a 28 
proposta da FE foi apenas organizar os procedimentos internos. Após os esclarecimentos, 29 
o Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu o item para aprovação, o qual foi aprovado 30 
por unanimidade. C.25) Manifestação contrária do DEPE sobre as normas para utilização 31 
dos serviços da Central de Tradutores e Intérpretes de LIBRAS (Central TILS). A 32 
Professora Lilian Nascimento salientou que por falha da secretaria do DEPE o item não 33 
fora enviado em tempo hábil para ser colocado em pauta. Resumiu brevemente o teor do 34 
documento, informando que atualmente a FE conta com 4 alunos surdos nos cursos de 35 
pós-graduação, sendo 3 no Mestrado e 1 no Doutorado. A Professora Heloísa Lins 36 
salientou que o documento foi apoiado pela Comissão de Graduação da FE e que as 37 
demandas são claras, todavia o assunto deveria ser tratado no âmbito das Pró-Reitorias 38 
da Unicamp. O Professor Luiz Carlos de Freitas propôs apoiar a manifestação da CG, 39 
incluindo o adendo da negociação em outra esfera. Em seguida, o Professor Luiz Carlos 40 
de Freitas submeteu o item para aprovação, o qual foi aprovado por unanimidade. C.26) 41 
A. Manutenção da Disciplina MC 105 – Algoritmos e programação de computadores no 42 
Catálogo 2016 para o Curso 01-AB, uma vez que é pré-requisito para outra disciplina do 43 
Catálogo. B. Alteração de oferecimento das disciplinas EL 774 – Estágio Supervisionado I 44 
e EL 874 – Estágio Supervisionado II, obrigatórias na habilitação de Licenciatura do Curso 45 
de Filosofia, do 7º e 8º semestres, para o 5º e 6º semestres, respectivamente. A 46 
Professora Heloísa Lins prestou os esclarecimentos, uma vez que o item foi incluído em 47 
pauta na reunião. Em seguida, o Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu o item para 48 
aprovação, o qual foi aprovado por unanimidade. C.28) Moção contra a mensuração de 49 
competências sócio-emocionais como política pública. A Professora Ana Luíza B. Smolka 50 
informou que a moção foi elaborada durante o V SEB – Seminário de Educação Brasileira. 51 
O Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu a aprovação condicional, uma vez que os 52 
conselheiros deveriam receber o texto para manifestação eletrônica. Em seguida o 53 
Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu o item para aprovação, o qual foi aprovado 54 
por unanimidade. A seguir, o Professor Luiz Carlos de Freitas encerrou a reunião 55 
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agradecendo a participação de todos. Nada mais havendo a tratar, eu, Raquel Pigatto Vale 1 
Menezes, secretária da Direção da Faculdade de Educação, redigi e digitei a presente ata 2 
que assino e submeto à apreciação dos senhores conselheiros. A mídia contendo a íntegra 3 
da reunião encontra-se à disposição na Secretaria da Direção. Cidade Universitária 4 
“Zeferino Vaz”, 18 de agosto de dois mil e quinze. 5 


